

teurs, des camions, des charrues et autres instruments aratoires tout nouveaux.

L'Union soviétique exposera plus de 1,000 pièces provenant de quelque 40 départements et ministères. Cinquante instituts de recherches et bureaux de dessin industriel et plus de 300 entreprises participent à la présentation du pavillon soviétique.

## LES INDIENS ET L'AGRICULTURE

Ebenezer Sutherland ressemble à beaucoup d'autres agriculteurs manitobains par les efforts qu'il déploie pour se constituer un troupeau de bétail. Réunir 125 têtes de bétail demande beaucoup de temps et d'argent. Il est pris, comme la plupart des agriculteurs, dans l'état des prix de revient. Les trois fils sur lesquels il comptait pour l'aider ne semblent pas très intéressés par la vie agricole.

Cependant, il y a une grande différence entre Ebenezer et d'autres agriculteurs.

Il est un Indien, membre de la réserve Peguis, située à 90 milles au nord de Winnipeg et peuplée de 2,050 habitants. Il fait partie du nombre croissant d'Indiens qui cherchent l'indépendance matérielle dans l'agriculture.

Devenir agriculteur est une chose difficile lorsqu'on est d'ascendance indienne. On ne possède pas de terre, car le titre de propriété est enregistré au nom de la bande et non au nom des personnes et l'on ne peut donc pas obtenir d'hypothèque sur ces terres. Il est pratiquement impossible de trouver d'autres moyens de financement normaux. L'Indien qui désire se lancer dans l'agriculture n'a généralement pas de capital pour démarrer et ses traditions ne prennent pas racine dans l'agriculture comme celles de l'homme blanc.

Lorsque Ebenezer Sutherland s'est décidé, il y a quatre ans, à se lancer dans l'agriculture, il a reçu l'aide financière d'un fonds de roulement des Affaires indiennes. Les mêmes dispositions ont été prises pour les 14 autres agriculteurs de la réserve Peguis, qui totalisent aujourd'hui une surface cultivée de 8,000 acres, plus 2,000 acres de pâturages pour les troupeaux de bétail, qui comptent 800 têtes en tout. Certains d'entre eux ont reçu une allocation de subsistance en attendant de devenir totalement autonomes et ils se font maintenant un revenu annuel brut d'environ \$10,000, ce qui donne un revenu net de \$5,000 environ, une fois déduits les dépenses et le remboursement du prêt.

C'est à l'énergie du chef Eddie Thompson et de son Conseil que l'on doit l'introduction de l'agriculture dans la réserve Peguis. Ils ont distribué les terres aux agriculteurs et leur ont prodigué leurs encouragements.

Les exploitants de la réserve ont également un exemple remarquable de ce qu'un homme peut réaliser en la personne de Solomon Stranger qui s'installa à Peguis en 1938, après avoir quitté St. Peters, au

Manitoba, avec sa famille, deux vaches et deux chevaux.

Aujourd'hui, ses quatre fils et lui exploitent sans aucune aide extérieure un ranch de bovins prospère. La famille Stranger aime manifestement cette vie, car un des garçons fait des études en agriculture à l'Université du Manitoba et obtiendra son diplôme l'an prochain. Un autre suit un cours de gestion agricole de cinq mois et il est président du Comité agricole de Peguis.



*Ebenezer Sutherland marque son bétail au fer portant ses initiales "E.S."*

## DES ÉLECTIONS FÉDÉRALES EN OCTOBRE

Au cours d'une conférence de presse, le 1er septembre, le premier ministre Trudeau a annoncé la tenue des élections fédérales pour le 30 octobre.

Le Gouvernement actuel qui fut élu le 25 juin 1968, compte 147 membres du parti Libéral, 73 du parti Progressiste-conservateur, 25 du Nouveau parti démocratique, 13 du Crédit social et 2 Indépendants; 4 sièges sont présentement vacants sur un total de 264.

## LES RÉCLAMATIONS D'ASSURANCE-CHÔMAGE

En juin 182,000 demandes initiales et demandes renouvelées de prestations ont été reçues, soit 7,000 (4%) de plus que le mois précédent.

A la fin de juin, le nombre de prestataires d'assurance-chômage était de 753,000, soit 8% de moins que le mois précédent (61,000).

En juin, le montant des prestations servies a atteint 138.3 millions de dollars, soit 26% de moins qu'en mai 1972 (185.7 millions de dollars).